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交巡警准备将一辆乱停车辆拖走。被查扣的这辆凯迪拉克，临时牌已经过期一年。

警方集中治理乱停乱放第一天
两路记者现场体验停车难

交巡警六大队崔战立分析说，造成 CBD
商务区乱停乱放的主要原因有三点。

一是停车需求和规划建设矛盾突出。
近两年，东区入住率和车辆拥有量大幅度

增加，私家车增长速度呈现“井喷”，加之到商
务区办事、游玩的车辆日益增多，导致商务区
停车位缺口越来越大，出现“停车难、乱停车”
的恶性循环。

目前，商务区规划建设的 7个地下停车
场，由于距离远、收费高、目前标志不明显，因
此停车率不足 10%。要让这些路面乱停乱放
车辆停入地下停车场，需要大量人员进行劝
阻、引导。

否则，很多驾驶员因收费高（每小时4元，
每增加1小时加1元，当日不超15元），加上怕

麻烦，不愿多走路把车停入地下停车场。
如房管局、广播电视台、中油花园门口等，

特别是一些酒店饭店、娱乐场所根本无地下停
车场，车辆只能停放在道路两侧。

商务内外环之间已建成或在建的楼房，规
划建设的地下停车场车位均严重不足，有些被
个人买走，有的只卖不租，造成本楼业主和本
单位的大部分车辆也无停车位，如会展中心地
下停车场、房管局地下停车场、市广电局和电
视台地下停车场等。

二是管理手段单一。
对于乱停乱放的车辆，交通法规赋予交警

的职责只能是贴条处罚和对影响通行的车辆
予以拖移。

每天安排警力全天候进行巡逻查处，虽然
有一定成效，但由于来东区办事群众或办公人
员没有停车的地方，流动性大，个别司机规范
停车意识差，图方便随意停车，出现了民警在
与不在“两个样”的现象，整治的时候好一些，
民警在的时候好一些，民警一走，个别司机还
是乱停乱放。

三是停车场利用率低。
目前，CBD商务区已建成地上停车场 4

个，地下停车场7个，但使用率一直不高，使用
率高的达 50%，低的不到 10%。同时，一些群
众反映，找不到停车场或停车场地离办事地方
太远，不方便等。

根据市委、市政府要求，按照郑州市城市管理水平提升整治活动的总体
部署，市交巡警支队昨日展开第一阶段的整治行动。

由于该区域内存在历史遗留问题，特别是在经三路上的财富广场、省人
民医院急救中心和众多饭店酒楼门前，执法中遇到不小的困难。

晚报记者 刘涛/文 廖谦/图

昨日7时，交巡警一大队出动120名交警，
联合办事处的 200名巡防队员、100名交通协
管员，对主干道金水路、经三路，单行区域内的
纬五路、经八路、经六路，单行道纬一路、纬三
路、经五路、经七路，进行违法停车的治理。

昨日10时许，在经三路与纬二路交叉口向
南20米路西，一辆无牌照的黑色凯迪拉克车停
放在非机动车道上，车窗内贴有临时车牌。

当交警对该车粘贴违法停车告知单时，发

现车辆识别码也被覆盖，等候半天车主也未出
现，无奈只得通知停车场前来拖车。

拖车赶到后，一黑衣男子迅速出现，上演
“别拖了，人在呢”一幕，据这位史姓男子介绍，
他曾经一年之内被贴了 15张罚单，自从买了
这辆车后就一直没敢挂牌。

截至昨日19时，交巡警一大队共贴条374
张，利用高清抓拍125辆，拖移长期停放、无悬
挂号牌车8辆，劝阻2350辆沿路停车。

整治效果虽然明显，但是在执法中，也遇
到了不少的难题，特别在一些特殊的地点，即
使民警贴条贴到手软，违章停放的车辆依旧是
源源不断。究其原因，有些车主是不明情况，
有些车主是宁愿交罚款，也要违章停车。

农业路经三路交叉口向南50米路西的财
富广场前，违章停车现象严重，很多人前来办
理业务，流动性非常强，即使交警给前一辆车
贴了罚单，还会有车继续停放。

省人民医院急救中心门前，有些患者前来
治疗，或是亲属前来探望，转了一圈发现没有
停车位，就把车停在了路边，即使民警开处罚
单，效果也十分不明显。有些车主比较着急，
宁可遭处罚也得停，这对执法来讲的确是难
题。

另外，在经三路与红旗路附近，到处是酒
店和饭店，在中午和晚间的就餐高峰期，车主
们不知何处停车，只能把车停在路边。

据交巡警一大队民警介绍，金水路上的违
章停车现象较少，主要还是集中在经三路上，
各种现实情况给治理带来困难。

一位名叫“厉阳”的网友在微博上表示，谁
要能把经三路上的违章停车治理了，他带着全
家人去送锦旗。

据交巡警一大队副大队长乔宏燕介绍，将
根据不同路段、不同时间、不同类型，从早7时
至晚9时，加大警力采取各种方式对辖区内违
章停车进行治理，希望广大车主配合执法，多
提出畅通措施，并避免带来损失。

线索提供 孟繁勇

有些人宁愿交罚款，也要违章停车

商务内外环困局
地下停车场停车率不足10%

交警剖析造成这种现象的三方面原因

昨日上午9点，针对郑东新区商务内外环
车辆乱停乱放现象严重，郑东新区管委会和交
巡警六大队在CBD商务区开展机动车乱停乱
放集中整治行动。六大队在此次行动中出动
5台拖车，对商务区乱停乱放车辆发现一辆处
罚一辆、拖移一辆。重点整治占压盲道、斑马

线、人行道等乱停乱放现象。
在每辆被拖走汽车的路面上，交警都会写

下“某某牌照的车，因占道被拖移，请到某某停
车场取车，警方联系电话……”的提示语。

截至下午2点，共处罚车辆344台，拖移车
辆303台。

303辆违规车辆被拖移

交警剖析CBD商务区乱停乱放现象


